

Crece la Protesta Obrera Ante el Secuestro de Smith en Argentina

(UPI, AFP, AP y TELAM)

Buenos Aires, 17 de febrero.—La suerte corrida por un influyente líder sindical secuestrado hace siete días continúa siendo incierta hoy y su desaparición amenazó con enfrentar al gobierno militar con los gremios.

Oscar Smith, líder del Sindicato de Luz y Fuerza que congrega unos 100 mil trabajadores de las empresas de electricidad en todo el país, fue secuestrado el viernes último por un grupo de individuos armados.

En la madrugada de hoy apareció un cadáver decapitado en las afueras de Buenos Aires y los sindicalistas creyeron que podía ser el de Smith, pero luego de dramáticos momentos de incertidumbre comprobaron que no era el del gremialista.

El sindicato, que funciona en un cómodo edificio de diez pisos en el centro de Buenos Aires, a cuatro cuadras de la Casa de Gobierno, está a cargo de un interventor militar, pero los delegados obreros de las centrales eléctricas lo han ocupado, prácticamente, habilitando una decena de líneas telefónicas para recibir cualquier noticia de Smith, de cuya suerte no había ningún indicio hasta hoy.

Voceros sindicalistas dijeron que no creían que los secuestradores pertenezcan a la guerrilla, lo que trasladaría la responsabilidad del secuestro a grupos de la ultraderecha.

Trabajadores de las plantas de energía de Bahía Blanca, Mar del Plata y Necochea, al sur de Buenos Aires, realizaron paros de protesta por la desaparición de Smith.

En tanto, los gremialistas peregrinan por los despachos oficiales y buscan también el apoyo de las jerarquías eclesiásticas para lograr que el gobierno acelere la pesquisa y Smith aparezca sano y salvo.

Mantuvieron una entrevista con el Nuncio Apostólico, monseñor Pío Laghi, quien recordó que Smith, de 46 años de edad, había sido recibido por el papa Paulo VI en audiencia especial en 1972.

A la vez, los gremialistas dieron amplia difusión a un telegrama del presidente de la Central de Trabajadores de Estados Unidos (AFL-CIO) George Meany, quien transmite su esperanza de que el gobierno argentino "hará todo lo posible para localizar y liberar al compañero Smith".

El secretario de Smith agudizó los conflictos del gobierno con los gremios, en momentos en que los militares están empeñados en lograr un delicado equilibrio que los preserve de una ola de francas protestas laborales.

Simultáneamente, el gobierno teme que el "caso Smith" renueve los reclamos de las organizaciones internacionales que defienden los Derechos Humanos en momentos en que se aguarda la llegada de

Otto Kernsten, presidente de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL), con sede en Ginebra, prevista para el 24 de este mes.

CARTA DE MONTONEROS A LA IGLESIA

El grupo guerrillero clandestino Montoneros (peronista de izquierda) envió a la Iglesia Católica argentina una carta, que firman cuatro miembros de la conducción nacional, donde se exponen las condiciones de esa organización para "la pacificación nacional".

La declaración, enviada al episcopado argentino y distribuida a las agencias internacionales de noticias, asegura: "No deseamos la violencia de la guerra, no la hemos buscado ni desatado".

Se responde así a una reciente carta pastoral de la Asamblea de la Conferencia Episcopal Argentina, en la que se alude a la violencia política que azota a la Argentina.

Decían allí los prelados "oremos por quienes tienen la difícil misión de velar por el orden de nuestra querida Patria, a fin de que siempre logren ejercitarse en el cumplimiento del deber con caridad y justicia".

Agregaban los prelados: "No podemos olvidar a aquellos hermanos nuestros que buscan un nuevo estado de cosas a través de la violencia y la subversión".

Rogaban "para que busquen por otros caminos el bien del país, dentro de un marco de concordia".

La respuesta de los Montoneros afirma que "nuestro partido levanta permanentemente una propuesta de pacificación nacional que gira hoy básicamente en torno a la libertad de expresión política del pueblo argentino".

Las condiciones que la organización plantea al gobierno militar para deponer las armas son "elecciones libres y sin proscripciones, libertad a todos los ciudadanos encarcelados sin causa, trato elemental que requiere la condición humana a los prisioneros de guerra, entrega a los trabajadores de sus organizaciones y procurar en lo inmediato un justo reparto de la renta nacional".

Antes, la declaración dedica largos párrafos a hacer una dura crítica del gobierno militar que tomó el poder el 24 de marzo de 1976, al que califican como "dictadura de las minorías".

Recuerda luego la nota que "la voz mesurada y apaciguadora de la Iglesia Católica argentina suele ser escuchada en medio de los más fragorosos combates y su posición le permite mediar donde nadie lo logra".

El mensaje finaliza diciendo que el Partido Montonero aguarda la respuesta eclesial "por

escrito o bien oralmente, en fraternas conversaciones personales".

A dos meses de recibida la propuesta, el pado no la respondió y ni siquiera acusó el recibo de la misma.

Al respecto, se recordó aquí que los fundadores de Montoneros en 1969, entre los cuales Mario Firmenich, actual jefe supremo del grupo, firmante de la carta a la Iglesia y único sobreviviente del núcleo original, provenían del mismo católico

MAS MUERTES

Seis guerrilleros "montoneros" tres horas y tres mujeres— murieron hoy en un enfrentamiento con fuerzas militares y en otra acción militar dos civiles al estallar una bomba, informó el Ejército.

Los seis guerrilleros, que el ejército denominó "Montoneros", de la radicalizada Juventud Peronista, fueron abatidos en la ciudad de Rosario, a unos 100 kilómetros al norte, cuando viajaban en un tren de pasajeros.

El Ejército informó que los desconocidos guerrilleros usaron fuego para eludir un control de vehículos.

La bomba, según se dijo, estalló en la estación de un túnel en el suburbio de Quilmes 10 kilómetros al sur, y causó la muerte a dos obreros ferroviarios.

La de hoy fue la jornada más sangrienta del mes de febrero cuando la explosión de una bomba en una comisaría causó la muerte a tres personas y dejó heridas a diez personas, entre ellas varios agentes de la policía.

Con las de hoy son lo menos 186 víctimas de la violencia política en lo que va del año. En febrero la cifra ascendió a 1,480.

NEGOCIACIONES POR LAS MALVINAS

Mientras el Ministro de Estado de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña, Edward Royle, continúa en las Islas Malvinas, territorio argentino bajo dominación británica, el canciller argentino, vicealmirante César Augusto Guzzetti, se reunió ante la prensa que el contacto preliminar con un funcionario del gobierno de Londres fue cordialidad. Añadió el canciller que Royle evidenció en su estadía en Buenos Aires que tiene un amplio conocimiento del problema del archipiélago, y que se avino a que en lo sucesivo las negociaciones en Buenos Aires se las denominen "negotiations" en vez de "conversations" como propósito inicial.